

武山 全くその通りだと思います。非常に重要な点ですね。これはインフレーションの一誘因です。

大使

カナダでは、夏期休暇になると、学生もアルバイトをして、労働力に大いに寄与していたのですが、彼らにも最低賃金を支払わなければならなくなつた。チップが必要なサービス業の場合も同様です。ウエイトレスを雇うと最低賃金を払うだけでなく、ウエイトレスが多すぎると、チップの分け前もそれだけ減るということで、組合も文句を言っています。同じような問題は日本でもでています。同じように問題は日本でもでています。



武山 いいことか、悪いことか知りませんが、日本も他の先進工業諸国に追いついてきているようですね。

産業構造の転換

武山 いろいろな面で、日本は他の国々をしのいでいますよ。日本の奇蹟については、世界全体が感心しています。ただ、そういう高度成長が永遠に続くものと考えていたんでしょうね。日本にきてまだ二年にしかなりませんが——もつと長く滞在しないと日本を詳しく知ることはできないということも承知しているのです——日本の産業の中には、度を越すといふのが、最盛期には誰も二年先向があるようですね。その一例が造船だと思います。ですが、最盛期には誰も二年先にどうなるか考えようともしなかつた。需要は常にあるとみんな思っていたのが、今や需要は大幅に減り、施設は過剰になってしまった。

